

Inauguration des nouveaux locaux médico-sociaux de l'association tremä à Gémozac le 5 février 2024

Le lundi 5 février 2024, les nouveaux locaux du Siège du Service de Soins Infirmiers à Domicile (SSIAD) et du SESSAD dédié à l'accompagnement d'enfants dysphasiques habitant dans le sud du département sont inaugurés à Gémozac.

Installé depuis près de 10 ans dans la rue du Général Leclerc dans un bâtiment appartenant à la Commune de Gémozac, ce service qui a connu un développement important ces dernières années avait besoin de s'agrandir et de se moderniser.

Soucieuse de conserver ce partenaire historique sur son territoire, la Communauté de Communes a rapidement proposé à l'association Tremä de lui concevoir un projet « clé en mains » en rénovant un ancien bâtiment inoccupé au 41 bis rue du Maréchal Foch, à l'endroit même où se trouve déjà le pôle santé.

Pour cette cérémonie, la CDC sera représentée par ses élus et notamment son Président, Monsieur Girard et l'association tremä par sa Présidente, Madame Petit-Jean mais également en présence de Madame Schaff, Sous-Préfète de l'arrondissement de Saintes et de Monsieur Flament Directeur de l'ARS.

Ce chantier de rénovation a duré près de 15 mois et a été soutenu à hauteur de 456 600 euros par l'Etat à travers le plan « France relance » pour un budget de 898 000 euros.

Le SSIAD de l'association Tremä assure quotidiennement auprès de 600 personnes âgées dépendantes et une vingtaine de personnes en situation de handicap, des soins infirmiers à domicile et des soins dits de « confort » (toilettes complexes, surveillance soignante...) réalisés exclusivement par des infirmières et aides-soignants diplômés. Il travaille par ailleurs en partenariat étroit avec les Services d'Aide et d'Accompagnement à Domicile du territoire, notamment celui géré par le CDC de Gémozac avec qui une convention a été signée en 2018.

Le SSIAD a par ailleurs signé des conventions avec environ 250 infirmiers libéraux avec qui il travaille au quotidien et est entièrement gratuit pour la population grâce à son financement pris en charge par la sécurité sociale sous le contrôle de l'Agence Régionale de Santé.

Ces nouveaux locaux regroupent en permanence une vingtaine de salariés (notamment du personnel administratif, des infirmières coordinatrices, des psychologues, des ergothérapeutes et des travailleurs sociaux). En outre, Chaque semaine à l'occasion de réunions de coordination une quarantaine d'aides-soignants utilise ces locaux, le SSIAD employant au total environ 150 salariés sur le sud et l'ouest du département.

Ces nouveaux locaux accueillent par ailleurs :

- une Equipe Spécialisée Alzheimer qui accompagne chaque année environ 240 patients,
- Une équipe spécialisée à domicile dédiée à la maladie de Parkinson mise en place en 2022 (ESPAK) en lien avec le CHU de Bordeaux,
- Des professionnels éducatifs et médico-sociaux accompagnant des jeunes de 6 à 16 ans atteints d'une dysphasie importante (et relevant à ce titre d'une notification de la Maison Départementale des Personnes Handicapées).

Les anciens locaux de tremä de la rue du Général Leclerc ont pour leur part également été adaptés et accueillent dorénavant le Centre Médico Psychologique du Centre Hospitalier de Jonzac proposant là encore de nouveaux services de proximité à la population locale. Ils seront également inaugurés ce même jour notamment en présence de Monsieur Eric Martinez, directeur du Centre Hospitalier de Jonzac.

Ces deux réalisations, qui complètent l'importante offre sociale, médico-sociale et maintenant sanitaire mise en place à Gémozac, témoignent de la forte attractivité de ce territoire et lui apporte par la même occasion des emplois de proximité.